



COMPTE RENDU du CAFE du PARC 28 juin 2018 VIMINES

Table des matières

Première partie : compte rendu à chaud après le tour de table final du café du parc.	2
Deuxième partie : analyse détaillée des idées de participants	2
Annexes	3
Une photo de la soirée.....	3
Article de presse (daté du lundi 2 juillet)	4

Première partie : compte rendu à chaud après le tour de table final du café du parc.

Cette 3ème rencontre a rassemblé 11 personnes, dont seulement 5 habitants, ce qui est assez décevant, et ceci malgré l'effort de communication qui avait été déployé dans les 15 jours précédents, au même titre que pour les 2 rencontres précédentes. Des flyers ont même été distribués via les écoles grâce à l'aide de Mme Wolff.

Nous en avons collectivement tiré la conclusion que la mobilisation des acteurs restait encore difficile sur les communes du pourtour du PNR, au contraire des communes plus au coeur du territoire. Vimines est tellement proche de Chambéry Métropole que cela influence le niveau de conscience d'appartenir au PNR, et donc l'implication; Cela montre le chemin à parcourir.

Nous avons néanmoins pu "récupérer" 26 idées, que vous trouverez dans le fichier ci-joint, classées par mots clés, nous sommes donc à un total de 204 idées à l'issue des 3 premières rencontres ce qui est déjà un beau résultat.

Deuxième partie : analyse détaillée des idées de participants

A l'issue de cette soirée, pas moins de 26 idées ont été émises et sont le reflet de préoccupations fortes:

12 idées concernent par exemple le thème de la vie sur le territoire :

- la notion de lien social, et intergénérationnel était au coeur des débats,
- l'identité Chartrousine à renforcer est également une préoccupation, au travers de l'éducation et de la pédagogie, avec un accent mis sur le public scolaire, les jeunes, les écoles, pour toucher les familles aussi,
- le rôle du Parc Naturel Régional qui est à faire connaître et à renforcer

10 idées concernaient ensuite l'économie et le tourisme :

- un tourisme 4 saisons et qualitatif : adapté aux familles, et donc à tous les âges, en envisageant une reconversion des stations de ski,
- une économie que l'on souhaite en développement pour faire face aux besoins de la population (vieillesse), et pour renforcer l'attractivité du territoire, mais dans un respect de l'environnement et des atouts du territoire,
- la nécessité de construire un réseau vivant d'entraide entre les associations, les entreprises, les institutions, pour combattre le cloisonnement et développer les pratiques de collaboration et d'innovation.

Annexes

- Fichier .xlsx incluant des tableaux croisés dynamiques pour les analyses par thèmes, et l'ensemble des verbatims des participants retranscrits.
- Fichier scanné des coordonnées des participants

Une photo de la soirée



Article de presse (daté du lundi 2 juillet)

VIMINES | 2/7/2018

L'avenir du Parc de la Chartreuse se construit avec les habitants

L'association des Amis du parc effectue une tournée "Cafés du parc" dans différentes communes du Parc naturel régional de la Chartreuse pour proposer une réflexion dont la synthèse alimentera la future charte.

Jeudi soir, les responsables étaient à la salle Saint-Jean, accompagnés de Corine Wolff, maire adjointe et vice-présidente du Parc chargée de la mission "charte". Après un historique du Parc composé de 60 communes (19 en Savoie et 41 en Isère) et peut-être l'arrivée de 16 nouvelles, Véronique Morel, animatrice de la réunion, a rappelé



Diverses réunions sont organisées dans plusieurs communes pour permettre aux habitants de s'exprimer.

que la future charte de 2020 à 2035 est en cours d'élabo- ration et que l'association bitants, associations, élus, et acteurs économiques du territoire de Chartreuse pour dessiner son avenir aux travers de témoignages et pistes d'aménagements.

Tous les domaines ont été abordés au cours d'ateliers : alimentation, forêt et filière bois, agriculture, tourisme et activités économiques, patrimoines et biodiversité.

Les liens avec les villes en ceinture du périmètre doivent être resserrés, et l'impact du tourisme (5 millions de visiteurs/an) sera pris en compte en parallèle avec le réchauffement climatique.

Les échanges ont été fructueux avec de nombreuses concordances sur les centres d'intérêt.

Jacky BARTHÉLÉMY

LELTSAGE 108